

**El Centro Provincial de Información y la revista MEDISAN: baluartes
en la gestión del conocimiento científico-médico**

Provincial Information Center and journal MEDISAN: bulwarks in the
scientific-medical knowledge management

Xiomara Cascaret Soto^{1*} <https://orcid.org/0000-0002-5409-452X>

¹Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas, Universidad de Ciencias Médicas. Santiago de Cuba, Cuba.

*Autor para la correspondencia. Correo electrónico: xiomaraac@infomed.sld.cu

Recibido: 21/11/2022

Aprobado: 5/12/2022

En este mes de diciembre el Centro Provincial de Información de Ciencias Médicas de Santiago de Cuba y la revista MEDISAN celebran sus 51 y 25 aniversarios, respectivamente. Ambos han labrado un largo camino con dificultades y logros que, en el transcurso del tiempo, han fortalecido a sus colectivos y le han conferido el reconocimiento de la comunidad científica provincial, nacional e internacional.

Dichas instituciones han sido merecedoras de elogios, expresados por usuarios de forma escrita o verbal, los que han sido avalados por incontables diplomas y certificados que se conservan como muestra de la labor desarrollada por los directivos y colectivos de trabajo, que se han ido renovando, pero conservan la esencia de lo que un día se concibió como la misión para la que fueron creados.

El colectivo de la revista MEDISAN reconoce sus fortalezas y debilidades, que se tienen en cuenta en las nuevas proyecciones de trabajo. Los cambios orientados en cuanto a políticas y buenas prácticas editoriales por parte de los órganos rectores han sido asumidos de manera consciente, originando nuevos estilos de trabajo.

Publicar una revista científica significa emprender un laborioso y complejo proceso académico y administrativo, en el que intervienen diversos actores y condiciones, por lo que son necesarios los conocimientos y la experiencia para desarrollar las diferentes labores que demanda dicha actividad.⁽¹⁾

Muchos han sido los éxitos, tanto del colectivo del Centro de Información, que ha formado parte del quehacer y desarrollo de MEDISAN, como de su equipo editorial, donde editoras–correctoras, traductores, informáticos, bibliotecarias, autores y miembros del Comité Editorial, el Consejo Asesor y la Comisión de Publicaciones, tales como directores, editores académicos y ejecutivos, árbitros, colaboradores, se han consagrado para mantener e incrementar la calidad y el posicionamiento de la revista.

Desde el año 2018 hasta el 2022 —es decir, durante 5 años consecutivos— MEDISAN ha sido ubicada por el Google Scholar entre las 100 revistas científicas de habla hispana más citadas.

El análisis del trabajo realizado, teniendo en cuenta los indicadores actuales para la evaluación anual de las revistas médicas cubanas, garantiza un medidor de aquellos parámetros que aún se deben mejorar, lo que permite mantener altos índices relacionados con la calidad y perfeccionar los que fueron señalados.

El acceso abierto (*open access*), la publicación continua, el identificador universal ORCID (actualizado por cada autor e incluido en los artículos), los *preprints*, el porcentaje de originalidad en los números publicados y la apertura de los datos de la investigación son algunas de las nuevas proyecciones de trabajo que se irán implementando en la revista, como parte de las orientaciones de SciELO que serán evaluadas sistemáticamente al cierre de cada número y volumen.

Se puede decir que todavía queda mucho por lograr, pero contamos con el desempeño, la entrega y el compromiso de un colectivo dispuesto a superar las deficiencias que aún

existan, con el único objetivo de mantener la excelencia de una revista que ha sido orgullo de la comunidad científica a la que sirve y de continuar divulgando los resultados de investigaciones y las experiencias que enriquecen el vínculo entre instituciones y autores, tanto nacionales como foráneos, que la han elegido para sus publicaciones.

Es imposible escribir sobre dichas celebraciones sin mencionar y agradecer a las tantas personas que han trabajado o colaborado, directa o indirectamente, en el progreso del Centro y de la revista.

Para todos los que han sido partícipes de los éxitos alcanzados, a los que ya no están, a los directivos que dieron su aporte al Centro de Información y a MEDISAN, a todos los trabajadores ya jubilados que formaron parte de estos colectivos: ¡¡Muchas felicidades!!

Referencia bibliográfica

1. Plasencia Asorey C. Aniversario 15 de la revista MEDISAN. MEDISAN. 2011 Mar [citado 18/11/2022];15(3):284-6. Disponible en: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192011000300001&lng=es



Esta obra está bajo una [licencia de Creative Commons Reconocimiento-NoComercial 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).